

Rajoy elige a un técnico con prestigio en la UE como ministro de Economía

► La división parlamentaria y su perfil poco político auguran a Román Escolano un mandato sin reformas polémicas y con la venta de Bankia como reto

JAVIER TAHIRI / MONCHO VELOSO
MADRID

El Ministerio de Economía es la mejor embajada de España en Europa y el presidente Mariano Rajoy ha querido mimar esta representación. El Gobierno anunció ayer el nombramiento de Román Escolano (Zaragoza, 1965) como nuevo ministro de Economía, de forma que mañana mismo se incorporará al Consejo de Ministros. Rajoy elige así a un perfil técnico y con favorable imagen en las instituciones comunitarias, muy valorado por su trabajo como vicepresidente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), cargo que ocupaba hasta ayer. La labor de brega en Europa de Luis de Guindos, el ministro que pidió el rescate bancario, ha sido visible desde que Rajoy está en el poder, y el Ejecutivo no descuida así una trincheras tan sensible como son los Eurogrupos y Ecofines pese a la marcha del otrora ministro a la vicepresidencia del BCE. Y de paso, aborta cualquier novedad que altere el equilibrio de poderes que en la actualidad reina en el Consejo de Ministros.

Conversador, accesible y diplomático, Escolano habla inglés y francés y tiene una trayectoria trufada de puntos en común con la de De Guindos. Ambos pertenecen al influyente Cuerpo de Técnicos Comerciales y Economistas del Estado (los llamados «tecos»), al igual que otros altos cargos como el exministro de Energía José Manuel Soria, los exsecretarios de Economía Fernando Jiménez Latorre e Iñigo Fernández de Mesa, o la actual secretaria del Tesoro, Emma Navarro. Escolano fue número uno de su promoción, al igual que De Guindos de la suya.

Al igual que su antecesor, Escolano comenzó su trayectoria política bajo el Gobierno de José María Aznar cuando en 2000 dirige el departamento de Economía de su gabinete. También entra entonces en los consejos de administración de Correos, Feve y el ICEX. Tras el cambio de poderes en 2004, abandona sus cargos públicos y salta al sector privado, como director de relaciones institucionales de BBVA. Una vez vuelve el PP al Ejecutivo, pasa a

dirigir en 2012 el Instituto de Crédito Oficial (ICO). En estos dos últimos cargos conoció desde dentro la maquinaria del sector bancario y los mercados financieros, experiencia que le valdrá de mucho en su nueva etapa.

Una de las tareas que hereda es decidir, en coordinación con el FROB, el ritmo de privatización de Bankia, entidad de la que el Estado aún posee el 60,6%. El fondo de rescate tiene hasta final de 2019 para completar su salida del accionariado, aunque abre la puerta a prorrogarla otra vez si el precio que puede obtener es demasiado bajo. La dirección del banco parece partidaria de acelerar la venta y cree que ahora, tras la presentación de su nuevo plan estratégico, puede ser un buen momento. Escolano tendrá además que proponer en los próximos meses al Consejo de Ministros un nombre para sustituir a Luis María Linde al frente del Banco de España, pues el próximo junio vence su mandato.

Fuentes empresariales coinciden en valorar el trato afable y el carácter diplomático de Escolano, lo que no quiere decir, aclaran, que se vaya a amilantar ante eventuales decisiones de calado. Con su perfil, Rajoy parece evitar conflictos desde su cartera. «Hui-

rá de las guerras partidistas y generará cero líos», auguran los empresarios. Aunque Escolano se encontrará con algunos proyectos de reforma por completar, como la de los supervisores, la actual fragmentación parlamentaria hace prever que el Ejecutivo no abordará grandes reformas estructurales económicas en lo que queda de legislatura. Eso sí, el ministro tendrá que sacar adelante, bajo amenaza de multa de Bruselas por hacerlo tarde, la transposición de directivas muy complejas como la de Servicios de Pagos Digitales y la de Mifid II, que afectan sobremedida al sector financiero.

La experiencia de Escolano en el ICO también le llevó a trabajar codo con codo con el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, cuando el Gobierno diseñó en 2012 el Plan de Pago a Proveedores para afrontar las facturas en el cajón de autonomías y ayuntamientos. Esta será uno de sus principales desafíos, la convivencia con Montoro, con quien De Guindos tuvo sonoros encontronazos. No hay que olvidar que Escolano deberá vender la consolidación fiscal del titular de Hacienda en Bruselas en un momento en el que España está al borde de abandonar el Procedimiento de Déficit Excesivo, el brazo de control que se activa cuando el agujero presupuestario excede del 3% del PIB.

Fue ese paso por el ICO el que le llevaría a las instituciones comunitarias. A instancias del Gobierno, la ministra de Fomento socialista, Magdalena Álvarez dimitió en 2014 como vicepresidente del Banco Europeo de Inver-



Consejo de Ministros
Escolano acudirá este viernes por primera vez al Consejo de Ministros.

El nuevo ministro de Economía, Román Escolano, en una entrevista con ABC



MUY PERSONAL

Lugar y fecha de nacimiento
Nació en Zaragoza en 1965, está casado y tiene tres hijos.

Formación
Economista, es Técnico Comercial del Estado.

Experiencia
Fue, entre otros cargos del Ejecutivo de Aznar, jefe del departamento de Economía del presidente del Gobierno de 2000 a 2004. Formó parte de los consejos de Correos, Feve y el ICEX y presidió el ICO. En el sector privado fue director de relaciones institucionales de BBVA.

Tareas: Bankia, modelo supervisor y ley de servicios

Escolano tendrá que abordar algunas reformas a medio hacer y otros retos pendientes con un Parlamento muy dividido, lo que exigirá mucha negociación política. Uno de esos desafíos es poner en marcha el nuevo modelo supervisor pactado entre PP y Cs y que pasa por dividir la CNMC, separar la Dirección de Seguros del

Ministerio y crear una agencia del consumidor financiero. En coordinación con el FROB tendrá que decidir el ritmo de privatización de Bankia, nombrar nuevo gobernador del Banco de España y sacar adelante directivas como Mifid II. El FMI y Bruselas también suelen exigir la liberalización de los servicios y colegios profesionales, reforma que en la última legislatura no vio la luz por la presión de los «lobbies» y que muchos dudan que vuelva a abordarse.

Su sueldo baja de 23.147 a 3.536 euros al mes

Cambiar el Banco Europeo de Inversiones (BEI) por el Ministerio de Economía supondrá un importante perjuicio económico para Escolano, pues pasará a cobrar 3.536,9 euros al mes. Si como ministro ganará 73.650 euros al año, como vicepresidente del BEI percibía más de 277.000 euros al año o

SUS RETOS Y SU SALARIO



ERNESTO AGUDO

siones (BEI) por su imputación en los ERE fraudulentos de Andalucía. En su lugar, el Ejecutivo eligió a Escolano.

Desde Luxemburgo sería testigo privilegiado y gestor del Plan Juncker, la «medida estrella» de la Comisión Europea en los últimos años para financiar a empresas. Colaboradores en la institución destacan su trabajo y bue-

na sintonía con el presidente del BEI, el alemán y liberal Werner Hoyer. «Mi vicepresidente [por Escolano] es muy activo, tiene un gran «background» del ICO y está trabajando muy bien», alabó Hoyer en una entrevista con ABC hace meses. Con Escolano al frente de las operaciones en España, nuestro país fue el que más se benefició del Plan Juncker en 2016.

Fuentes de Economía confirman que pese a que nuestro país comparte el cargo con Portugal, el sucesor de Escolano será español, si bien aún no se conoce su nombre. El Ministerio propondrá en un plazo breve un candidato que será nominado por España y Portugal y se nombrará oficialmente por el consejo de gobernadores, es decir, el Eurogrupo. El nuevo vicepresidente -hay ocho en el BEI- completará el mandato de seis años de Escolano, que vence en 2020.

La carta de presentación del ministro llegará a finales de mes cuando presente el nuevo cuadro macroeconómico que acompañará al proyecto de Presupuestos para 2018, y que mejorará las previsiones de crecimiento de España al entorno del 2,5%, frente al 2,3%.

23.147,26 euros al mes. Ese cargo europeo incluye incentivos como dietas por asistencia a cada reunión del consejo de gobernadores, transporte público gratuito en Luxemburgo, facilidad para encontrar casa, plan de pensiones y demás. Una lista de ventajas acorde con el cargo: el BEI es uno de las principales instituciones comunitarias, con un balance de 600.000 millones, mayor que cualquier otro organismo de financiación multilateral como el Banco Mundial.